

# ¡SAN JOSE FUE VICTORIA!

Con pleno éxito se cumplió el primer jalón de un proceso de salvación de la Patria que las JUVENTUDES NACIONALISTAS han emprendido.

En la ciudad de San José, el 20 de julio pasado, nuestro movimiento inició la comunión espiritual con todos aquellos orientales que alientan el mismo propósito altruista de regeneración cívica y moral de nuestra tie-

rra. Nutrida concurrencia rodeó nuestra tribuna, para escuchar atentamente a los conductores del movimiento nacional y de los contingentes maragatos de las JUVENTUDES NACIONALISTAS.

Nuestra ruta atraviesa todos los ámbitos de la Patria donde la juventud esté dispuesta a aunar esfuerzos, por encima de di-

visas, para levantar los emblemas patrios del fango ignominioso donde la traición de las logias los sumiera.

Y ante la apremiante convocatoria del país, por nosotros enunciada, ya se anuncia una nueva etapa histórica en que el pueblo oriental colme sus más apremiantes y justos requerimientos: orientación netamente nacionalista del gobierno, supre-

sión de castas de políticos profesionales, pleno acceso de la juventud digna a los resortes de poder, unión definitiva de los patriotas auténticos en torno de ideales superiores,

San José fue victoria y augurio de aún más brillantes jornadas. El pueblo oriental está de pie junto a nosotros. ¡Que no lo defraudaremos!

# EL FEDERAL



Si naides sigo el ejemplo,  
Nadie a dirigirme viene,  
Yo sigo lo que conviene  
Y en que en tal güeya se planta  
Debe cantar cuando canta  
Con toda la voz que tiene!

José Hernández (Martín Fierro)

UNA NUEVA ERA MEDIANTE LA

# Revolución Nacional

## ¡HE AQUÍ LA CONSIGNA!

EDITORIAL

El santo y seña de una revolución. Y de una Restauración. Porque una seguirá a la otra: relámpago y trueno. Y nadie podrá detenerla; será la gran Revolución Nacionalista Oriental. Porque hay acuerdo en la masa ciudadana. Concierto no expresado, pero transmitido intuitivamente con el apremio que la situación exige. Y a tiempo llegará.

El día en que los patriotas se pronuncian, la Nación altera sus derroteros. Y no serán valla los pietistas. Ni los politicastros sumidos en el reñidero de sus lubricidades. Ni los plutócratas encaucados en partidos divorciados de la causa pública. No habrá enemigo de consideración ante la santa decisión colectiva.

Entonces, si el resultado está a la vista, queda sólo escoger el camino. Que también es nítido.

No será el de los partidos-logias. No se asentará en alambicados discursos de salón. Tampoco en la demagogia lenguaraz. No; ha terminado el turno de la corrupción. ¡Irreversiblemente! Pero tampoco habrá revolución si el vehículo es la sucursal de una abtrusa "ideología" extranjerizante: "Ni la soviétización de los países americanos... ni "una estrella más" en la bandera de ningún imperialismo" nos advirtiera el Caudillo.

Sólo una colectividad auténtica, eminentemente nacional, decidida y joven, logrará los objetivos patrios. Y tal renovación, la nueva era que el determinismo histórico impone compete necesariamente al Partido Nacional.

Lo que no implica — ¡bien conocida ya nuestra posición! — imposible aleación con grupos, listas, candidatos o fracciones actualmente existentes. Ni, por supuesto, monástica abstención en las contiendas cívicas. ¡Con autoridades propias; sin más numen que "los próceres de la hora primera de la Patria y el Partido", constituimos única y firme esperanza de reencauza-

## Lea en este número:

¡Contra la  
Masonería!

Página 4

Estertores del  
Colonialismo

Página 3

miento del Partido Nacional en los principios de honradez, soberanía intangible e identificación patriótica de los orientales!

Desarrollando tales premisas no somos sino herramienta del destino que decretó eternidad al **Partido de la Nación**, y cauce de los más recónditos anhelos de la Patria y su juventud, que enfervorizada sienta plaza en nuestras filas. Y pareciera que con perspectiva de porvenir proclamáramos de nuevo con Aparicio en el 70: **"En medio de esta espantosa anarquía en que se oye el clamor de los intereses heridos y de las facciones en lucha, no venimos a encender una contienda fratricida, ni menos a enarbolar una enseña de bando. Declaramos solemnemente que no reconocemos otra bandera que la de la Patria. Ella sola representa nuestras glorias y ninguno de nuestros extravíos!"**

==♦==

==♦==

# Manifiesto de Joven América a la Nación Americana

Por su interés, transcribimos el texto de la proclama de «Joven América», recientemente enviada por sus autoridades:

1—Iberoamérica constituye una Nación unitaria. Ha llegado la hora de que acaben los nacionalismos estrechos, y hagamos realidad, desde el Río Grande a la Patagonia, las mejores ilusiones de las grandes figuras de la Independencia.

2—Iberoamérica es el mundo de la unidad. Unidad de Religión, de lenguaje, de costumbres, de formas de vida y de Destino. Por encima de las artificiosas fronteras actuales, por encima de los perjuicios egoístas, queremos descubrir a nuestros pueblos el horizonte gigantesco de la unidad Iberoamericana.

3—Frente a las oligarquías comprometidas por estructuras caducas, los trabajadores y estudiantes, con espíritu joven, seremos capaces de promover la gran revolución americana de la destrucción de las fronteras y la conquista de la nueva libertad en la unidad.

4—El Capitalismo es tan materialista, anticristiano y apátrida como el marxismo. Rechazamos la dictadura del proletariado y la dictadura de las oligarquías, extremos de un mismo sistema «democrático» que ha robado al hombre la dignidad y la justicia, hundiéndolo en la miseria y en la explotación sistemática.

5—La nuestra es una bandera de unidad política. Destruiremos por tanto, el caduco sistema de los partidos, que han malgastado las energías vitales de los pueblos americanos, y lo reemplazaremos por otro basado en las unidades naturales de la convivencia humana; la familia, el sindicato y el municipio,

6—Propugnamos la sindicalización de las instituciones de crédito; esta medida permitirá la planificación de la economía, el desarrollo de la industria, la modernización de la agricultura y el establecimiento de una auténtica seguridad social.

7.—Para el Capitalismo y el Marxismo el dueño del capital es el propietario de la empresa. Los que la

integran solo son instrumentos de producción, igual que puede serlo una máquina o un animal. El nuevo orden comunitario de JOVEN AMERICA se basa en una concepción distinta de las relaciones laborales. Creemos que la empresa es una comunidad de trabajo, una responsabilidad compartida. Al capital solo le corresponden funciones instrumentales. El patrón y el obrero no son enemigos sino socios de la misma empresa.

8—Las empresas, en el futuro Estado, se reunirán en asociaciones por ramas de producción. Estos sindicatos constituirán una gran organización nacional, encargada de la ordenación y distribución de la producción.

9—Una de las necesidades fundamentales de Iberoamérica es el de la Reforma Agraria. Es injusto que masas enormes de campesinos vivan en la miseria, a veces cercana a la esclavitud, en extensas zonas del Continente. El campesino será dueño de la tierra que labora.

10—La ignorancia deberá ser eliminada de nuestros pueblos. La enseñanza tendrá carácter gratuito y obligatorio, y servirá para seleccionar los elementos más capaces de la comunidad y elevarles a los puestos rectores.

11—Hay que revisar la política de vecindad a seguir con los Estados Unidos. Es necesario que estos pongan fin a su política paternalista hacia Iberoamérica, y que no amparen las actividades expansivas, de sus grandes monopolios (trust) capitalistas. Nuestras naciones han dejado de constituir simples mercados coloniales.

12—Bajo los postulados de «Ni Moscú ni Washington» las juventudes trabajadoras y estudiosas de Iberoamérica levantamos la bandera de la Independencia y la Unidad.

Medellín, Junio de 1.963.

## ORIENTALES: ¡DE PIE!

Abrumado por un aluvión de dificultades materiales, desesperado, el pueblo busca por algún lado la solución política a su tremenda angustia económica.

Pero es en vano. La «política tradicional» sólo le ofrece la hosca puerta cerrada del egoísmo social. «No habrá cambios ni mejoras económicas», dicen tácitamente al pueblo los consabidos caudillos políticos.

Y en cuanto a la «política de izquierdas», el pueblo se niega a seguirla, porque en su inmediato y certero instinto patriótico y americanista, se niega a vender su tierra al bolchevismo internacional o a sus laderos, los «izquierdistas».

Se anuncia el descubrimiento de vastos yacimientos de hierro en Valientes: ¡apremiante resulta determinar si será nuestra Patria o los consorcios internacionales quienes aprovecharán esa nueva fuente de recursos!

¿Qué hacer, pues? ¿Dónde está la salida a la pésima situación económica del país y del pueblo?

Hay una sola solución: la de nuestra JUSTICIA SOCIAL NACIONALISTA.

Porque obviamente el pueblo oriental, que es patriota, comprende que las únicas soluciones de justicia social aceptables, son las que estén comprendidas en el concepto de PATRIA. Patria integral.

Orientales: apoyad a las JUVENITUDES NACIONALISTAS.

—Por la Reforma Agraria autóctona.

—Por un Uruguay industrializado.

—Por la forestación del país

—Por la denuncia del Pacto Militar con los E.E.U.U.

—Por el mantenimiento de relaciones estrictamente consulares con la U.R.S.S. y sus satélites.

—Por la drástica reducción del número de «diplomáticos» norteamericanos y comunistas acreditados en nuestro medio.

—Por la nacionalización de la banca y la industria frigorífica.

—Por la dignificación del trabajo rural y la labor intelectual.

—Contra el agio; la usura, la especulación.

¡¡PATRIA, SI!! ¡¡COLONIA, NO!!

Concurrir a nuestra sede: 18 de Julio 2345, esq. Bvd. Artigas.

## CORRESPONDENCIA

Sr. Director:

...Aprovecho vuestra patriótica tribuna para denunciar a la opinión pública lo que creo grave falta de muchos de nuestros educadores: la política desembosada desde la cátedra, más peligrosa aún su influencia por el respeto «a priori» del estudiante respecto a las informaciones del profesor. Una evidencia entre mil: en los apuntes taquigráficos de las clases del Dr. Aldo Solari, catedrático de Sociología en la Facultad de Derecho (tomo III, bol. 17-41) se lee esta belleza: «Los que en primer término dan el golpe de estado (los que lo apoyan) —se refiere a la actitud de las mayorías blanca y colorada en 1933— “son en general, las clases conservadoras más reaccionarias del país”.

¡Esto indigna! ¿Paga la ciudadanía elevados impuestos para que se distorsione de este modo la conciencia de la nueva generación por parte de estos «catedráticos-políticos» infortunadamente tan abundantes? ..

Enrique A. Vitoreira

Cerro Largo 934. video.

J. L. desde San José nos solicita información sobre actividades antinacionales de la masonería. Le será enviado material de inmediato. Agradecemos generosas felicitaciones

La A.P.E. (Asociación Patriótica Estudiantil) del Institución «Vázquez Acevedo» de Preparatorios, nos envía con ruego de publicación, extensa e indignada denuncia sobre lo que califica de «funesta desviación» de la Asociación de Estudiantes de Preparatorios. Por su importancia, será íntegramente transcrito en nuestro próximo número.

## ¡ATENCIÓN!

Una venta completa rubricó el esfuerzo de nuestros compañeros y el interés patriótico de nuestro pueblo, que leyó y difundió entusiastamente la decidida prédica del primer número de EL FEDERAL.

En virtud de la trascendencia de su material, en especial nuestra plataforma de principios, decidimos no lanzar a circulación ochenta ejemplares de esa primera edición, que enviaremos a quienes así lo soliciten, a medida que recibamos tales encargos.

Dirigirse a:

Juventudes Nacionalistas.

Sr. Pablo Idoyaga

Dr. Magested 1585, Montevideo.

P I D A

por correo nuestro

MANIFIESTO

Juventudes Nacionalistas

18 de Julio, 2345, esq. Bulevar Artigas

Lunes y Viernes:

Hora: 20

Lea y difunda número a número

“El Federal”

¡Voz sin mordaza de una conciencia sin tarifas!

## Estertores del Colonialismo

Se especula con que recientes disposiciones proteccionistas del gobierno motivarían boicott a los barcos de nuestra bandera por parte de los armadores británicos.

De confirmarse, el hecho configuraría intolerable lesión a nuestra soberanía.

¿Ignora el comercio inglés en qué época vive? Ya terminó la etapa de las escuadras intimidatorias, y en Vuelta de Obligado hace un siglo, como en Suez ayer nomás, las Patrias agraviadas saben defender sus preciados fueros.

Quizá los mueva el apego a sus tradiciones. A esas tradiciones —algunas de las que más les valdría olvidar— en cuyo acervo se cuentan dos guerras hechas a la China, que insolente se negaba a permitir el degeneramiento de su población autorizando la venta del opio traficado por Inglaterra...

¡Olvidan que en el Plata ha germinado la semilla de dignidad patria sembrada por Oribe y Rosas.

Y que una joven generación nacionalista se pondrá de pie. Y saldrá a la calle a exigir la paralización de todo comercio con esa potencia hasta que el tono cambie.

Mal que les pese a los abogados del capital foráneo...

# Sindicatos y Política

¿Debe el sindicato intervenir en política? Siempre y en todo lugar recibe esta interrogante idéntica respuesta: «No; debe ser apolítico».

Quienes más interesados están en la apolitización de los sindicatos, aunque parezca paradójico, son los propios políticos.

Ni quieren ni les interesa que el obrero o empleado agremiado piense o actúe con sentido político en su sindicato. Muy peligroso sería para la supervivencia de los partidos, que los sindicatos tomaran parte activa en la vida pública.

Por ignorancia, entreguismo o connivencias politiqueras, por su parte, los dirigentes gremiales se han dejado embaucar por los cantos de sirena de los políticos, y hoy ese tema es «tabú» en el ámbito gremial... menos para los obsecuentes agentes de Moscú, que en toda oportunidad actúan en función de las directivas emanadas de la URSS, y acatando órdenes de sus «profetas» locales.

Nuestros obreros sindicados, viven en permanente engaño: los camanduleros de la política han hecho creer a las masas proletarias que la única función del sindicato es la

obtención de mejoras salariales, como si los problemas que afligen al país sólo fueran solucionables por la actividad (nefasta) de los políticos de todo pelaje que pululan en nuestra Patria.

Claro está, que si la masa obrera por medio de sus sindicatos hiciera oír su voz de protesta, no sólo por aumentos de jornales, sino acerca de todos los temas de importancia que atañen a la marcha de la Nación; si los gremios salieran a la calle cada vez que fuera preciso, a enrostrar a los políticos sus desaciertos en el gobierno, su entreguismo en lo internacional; si el sindicato interviniera en la discusión pública contra todos los tratados lesivos para nuestra soberanía, que nos oprimen y envilecen; si los sindicatos mantuvieran a la masa obrera en continua efervescencia, como fuerza rectora de la cosa pública, es seguro que muchos de los desórdenes cometidos en la administración pública, no se producirían: las series de robos, cohechos, impiccias y turbios negociados a que estamos habituados, no se sucederían con la frecuencia de hoy día.

Pero ésto requiere un cambio radical en la mentalidad del dirigente obrero. Es deber primario del dirigente encausar a la masa obrera en sentido político, la mira puesta en la obtención del poder por medio del sindicato. Y eso sólo se conseguirá cuando TODOS los sindicatos formen una UNICA central obrera, adoctrinada y jerarquizada, transformada en formidable arma política.

Los obreros llevarán sus representantes al gobierno, relegando al ostracismo político definitivo a todos los «doctores», caudillos y caudillitos que como hongos proliferan en el escenario político para desventura

de los orientales.

La formación de un sindicalismo nacional, sin Washington ni Moscú, nutriéndose en las fuerzas vivas de nuestro trabajo, básicamente dogmatizado y fanatizado en un afán superior de realización de una sociedad mejor, jerárquica y justa, amalgamados derechos y obligaciones, y con conciencia nacionalsindicalista, será una de las tareas primordiales a que hemos de abocarnos, en salvaguarda de nuestra masa obrera amenazada por el morbo marxista y la no menos ominosa dictadura del dólar.

La carencia de una nueva idealidad revolucionaria significa en el sindicato falta de combatividad. Y sin ella, caerá irremisiblemente en un proceso de degeneración, y aburguesamiento, con el riesgo inmediato de perecer en las garras de los mandados por Moscú.

Es menester pues, que nuestros dirigentes sindicales cambien su modo de pensar. La política no será más «tabú» en el sindicato.

Para ello se requiere adecuado adoctrinamiento. Arduo y complejo problema. Requerirá tiempo y paciencia. Hay muchos prejuicios, arraigados, y no menos intereses en juego. Pero confiamos en que nuestra masa obrera comprenda y se fanatice en la idea de que ella es el PODER. Entonces la mitad del camino estará recorrido.

El comunismo de Kruschov y el imperialismo de Kennedy configuran las mismas injusticias sociales movidas por un mismo vértice: el materialismo ateo y totalitario. Es nuestro deber: **COMBATIRLO Y ANIQUILARLO.**

## EL PUEBLO SE QUEJA

La verdura infernalmente cara. La fruta es un lujo. Los remedios una imposibilidad. Las telas cada vez más caras, y cada día de peor calidad.

Nuestro nacionalismo tiene la solución: **Implantar el Control Estatal de Precios.**

«JUVENTUDES NACIONALISTAS están claramente contra la economía liberal o de libre empresa, y a favor de una economía que respete la propiedad privada, pero dirigida y reglamentada.

El agio desmesurado de uos pocos no puede ser causa de la miseria de los más. Lo repetimos. Tenemos la solución: **Las Juventudes Nacionalistas exigen el Control Estatal de Precios.**

## Confesión de Parte

Desde hace tiempo diversas fuentes norteamericanas señalan que en los USA, el «bastión de la democracia» según sus obsecuentes voces en nuestro país, se incubía desde hace tiempo una «conjuración capitalista al servicio del marxismo», como dice el semanario argentino «Junta Grande» en su número de 31/VII/63.

Extractamos del periódico mencionado: «General George S. Patton. Comandante del 3º Ejército Americano —obligado por Eisenhower a retroceder 110 millas para que los rusos llegaran antes a Berlín— convocó en su campamento de Regensburg, Alemania, a los corresponsales yanquis, ingleses y franceses para una conferencia de prensa al día siguiente de la capitulación alemana, 8 de mayo de 1945, para manifestarles: «Esta guerra ha sido detenida justo en sus comienzos, pero no significa su fin de ningún modo. Lo que los políticos-soldados de hojalata de Washington y París han hecho, es otra historia que ustedes deberán escribir durante mucho tiempo, si es que aún viven. Ellos nos lanzaron contra un enemigo y al mismo tiempo nos forzaron a ayudar a otro, tan maligno o peor que el primero. Hemos ganado una serie de batallas, no una guerra para la paz. Nunca podremos negociar con los rusos: nadie puede arrimarse a un chacal pestoso. Este día hemos perdido otra cita con el destino; y esta vez necesitaremos la ayuda constante de Dios todopoderoso si es que viviremos en el mundo con Stalin y sus bestiales degolladores. Me pregunto qué dirían nuestros muertos al saber que por primera vez en siglos hemos franqueado Europa central y occidental a las hordas de Gengis Khan. Me pregunto qué dirían al saber que ya no habrá paz en el mundo y que americanos, muchos de los cuales no han nacido aún, tendrán que luchar contra los rusos mañana mismo o dentro de 10, 15 ó 20 años, pero inevitablemente a partir de mañana».

### Si Usted . . .

Coincide con nosotros en la lucha por la regeneración cívica, moral y económica de la tierra oriental, ¡no espere un minuto más! Envíenos su adhesión entusiasta recorriendo este cuadro:

Sr. Jefe de Información de las JJ NN, D. Pablo Idoyaga. Dr. Magested, 1585. Montevideo

Nombre \_\_\_\_\_  
Calle \_\_\_\_\_ N.º \_\_\_\_\_  
Teléf: \_\_\_\_\_ Depto. \_\_\_\_\_

Colaboraré con la suma mensual de \$ \_\_\_\_\_ (según sus posibilidades)

Quiero ser miembro público/privado (tache lo que no corresponde).

# ¡Contra la Masonería! (II)

Continuamos en este número la publicación de una serie de sensacionales denuncias sobre las actividades subversivas masónicas. Exhortamos al lector a enviar preguntas, observaciones, ó datos documentados al autor, y a difundir las revelaciones de esta campaña contra el engaño y la hipocresía.

Los mayores esfuerzos de la secta se dirigen a obtener el monopolio de la enseñanza pública. Es en la niñez y juventud donde el hombre plasma su personalidad y mentalidad futura, de ahí la importancia que todas las confesiones dan a la enseñanza, pero estas, ya sabemos, no practican la «neutralidad» y «tolerancia» masónicas.

A continuación transcribimos los documentos que muestran en forma indubitable la «tolerancia» y la «neutralidad» masónicas: el primer documento es la Resolución del Congreso Internacional Masónico efectuado en Buenos Aires en 1916; y el segundo es la circular 7a. del 12 de julio de 1950 de la Gran Logia de Chile. Esta circular se refiere al Congreso Internacional de Laicismo que se realizó en la Universidad de Montevideo en Octubre del mismo año, siendo publicada el 17 de Octubre de 1950 en el periódico chileno «El Diario Ilustrado» de Santiago de Chile.

1er. Documento: «RESOLUCION DEL CONGRESO INTERNACIONAL MASONICO DE BUENOS AIRES, 1916:

1º «La Masonería Latino Ameri-

## Disyuntiva Fantásiosa

Desde las columnas amarillas de la prensa masónica vendida a Washington o Moscú, los dos bandos imperialistas de la hora pretenden atarnos hacia su fantásiosa y antojadiza disyuntiva. «O con unos, o con otros» dicen ambos.

Nosotros contestamos: ¡ni con unos ni con otros! Ya dijera el jefe: «Antes que nada, primero que todo, por encima de todas las cosas, ser uruguayos.»

La prédica mercenaria de los agentes extranjeros de uno u otro punto cardinal tendrá poco eco entre nosotros.

Somos un pueblo altivo y orgulloso de nuestras tradiciones, y sólo estamos con un bando: el de la tierra oriental que nos vio nacer.

cana, por todos los medios a su alcance, combatirá la propaganda clerical y el establecimiento y desarrollo de las Congregaciones Religiosas, aunando esfuerzos para su expulsión de este país.

2º Los masones no habrán de educar sus hijos en colegios dirigidos por Corporaciones Religiosas.

3º Los masones influirán para que sus esposas no se confiesen y prohibirán a sus hijos que lo hagan.

4º Los masones no contribuirán en forma alguna a sostener las Congregaciones y sus capillas.

5º La Masonería luchará por afiliarse miembros de los partidos políticos que defiendan sus ideales; y se comprometan a votar: la separación de la Iglesia y el Estado. la expulsión de las congregaciones religiosas, el registro civil, el matrimonio y el divorcio civil, la instrucción meramente laica, la supresión del clero castrense, el servicio de los hospitales por enfermeras laicas y demás leyes anticlericales».

2º Documento: Circular 7a. del 12 de julio de 1950 enviada a todas las logias de la Obediencia de la Gran Logia de Chile. 1º Laicismo.

1º Cada masón debe considerarse en el ejercicio de un apostolado laico.

3º Los masones deben educar a sus cónyuges y a sus hijos en los

## LA TRADICION

Memoria de un Pueblo, honra del pasado, amor y orgullo por las glorias nacionales y americanas, si la economía es el cuerpo de una Nación, la tradición es su alma.

Nosotros los nacionalista, a medida que nuestra pobre República se va empobreciendo y deshaciendo más y más, sentimos cada vez más acentuadamente un amor irreflexivo por nuestra rica tradición.

Cuanto más cascoteados, rusificados y yanquificados, más criollos y nacionalistas nos sentimos.

Un Pueblo que quiere es un pueblo que puede, y el Pueblo Uruguayo podrá y querrá deshacerse de sus cadenas coloniales.

Nación y no colonia, tal es el imperativo de la hora; y la tradición es un elemento nativo y autóctono que la Antipatria puede imitar pero no reproducir...

Defendamos pues, lo más auténticamente nuestro.

Ya lo hemos nombrado.

principios masónicos.

7º Es obligación de todo masón contribuir a impulsar un movimiento de opinión en favor del laicismo en todas sus manifestaciones, especialmente en la enseñanza y en el desarrollo de la cultura nacional y en la organización de actos públicos y estatales.

13º En el mundo se iniciará un movimiento en favor del laicismo en la prensa, radio, revistas, periódicos, e impresos ocasionales. Se apoyará a todo partido o institución gremial, sindical o social que defienda el laicismo, la libertad de conciencia y de pensamiento, la enseñanza y la moral laica.

2º. Penetración clerical:

1º. El momento actual exige que la Orden Masónica se ponga en pie de acción para combatir al clericalismo.

3º. Problema educacional:

10º. No debe impartirse en los colegios del Estado una religión determinada.

12º. La educación particular solo debe impartirse con la orientación, planes y programas señalados y controlados por el Estado.

×

Como podrá apreciar el lector hemos hecho un resumen de este último documento, y ambos documentos transcritos anteriormente demuestran fehacientemente la falsedad de la secta masónica cuando predica que es tolerante, imparcial, etc., etc. En este Congreso Laicista que se efectuó en Montevideo, fueron aprobadas las siguientes ponencias:

Escuela sin dogmas, la coeducación de los sexos, la supresión del ejército permanente y laicismo de la sociedad, el estado y la escuela.

En próximos números se continuará desarrollando este tema.

## ¡NO AL CONTUBERNIO!

Sólo los enemigos de la Patria y del verdadero Nacionalismo prueban buscar fórmulas de mayoría parlamentaria con el batllismo, ¡E invocando los «superiores intereses nacionales»!

¿Acaso quieren esos votos para derogar el nefando 383? ¿O para abatir el colejiado? ¿O para deáembarazarlos del Tratado Militar del 52? La culebreante política de estos últimos tiempos nos da derechos a creer que no.

Pero, ¿es que vamos a olvidar de pronto el azote que para nuestra pa-

## El Federal

Año 1 N.º 2

Montevideo, Setiembre de 1963

R. O. del U.

Vocero Oficial de las Juventudes Nacionalistas.

Redacción:

Director:

**FERNANDO BOSCH**

Redactor Responsable:

**PABLO IDOYAGA**

Domicilio: Dr. Magested, 1585

Correspondencia, Giros y Donaciones a nombre del Director, a: Dr. Magested, 1585.

Precio del ejemplar, en toda la República . . . \$ 0.50

tría ha significado la batllística dinastía?

¿Habrá quien niegue que el batllismo -disociado del auténtico pueblo colorado, tan digno como el resto de la población criolla es la gnarida predilecta de las fuerzas de lo antinacional? ¿De la plutocracia más despiadada y la más desenfundada demagogia? ¿El interlocutor y difusor de las ideas liberalmasónicas perversoras de la mentalidad pública?

¿Quién borrará de nuestras memorias los escándalos de «Nortefía», «Mariesa» «Azucarito», «Sadil» y tantos otros? ¿De la execrable rectoría política de Berembaun, Farina, los Bunge y Born y otros amigos del nefasto luisismo? ¿De los «decretos con nombre y apellido», de la era oprobiosa de los «cluses» roballescros; de la inicua muerte de nuestros pilotos militares a bordo de los F 51; de las preferencias, acomodo, chanchullos, etc., como primer plano del hundimiento económico de la Nación: dólar de \$ 2.00 a \$ 12,00; cierre del Mercado de Cambios; explotación de la campaña; agotamiento de la importación; parálisis de la exportación, etc. etc.?

¿Con semejantes «patriotas» se hará un «gobierno nacional»?

Pretender que el pueblo olvide lo inolvidable es burlarse de él con inadmisiblemente desparpajo!

¡¡Nuestro movimiento denuncia el contubernio!! Y la masa ciudadana, mil veces traicionada y expoliada, que exige una renovación fecunda y legal, informada por las directrices del Nacionalismo de Oribe, indisolublemente integrado en los valores de la Patria, se pronuncia unánime junto a la Juventudes Nacionalistas en la obra de Restauración de los grandes valores a que nos hemos consagrado !!